
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 5. Sitzung (19. TA) 

des Betriebsausschusses Sportpark 

Leverkusen 

am Donnerstag, 10.06.2021, Rathaus, 
Friedrich-Ebert-Platz 1, 5. OG, Ratssaal 
Beginn: 17:05 Uhr 

Ende:    17:50 Uhr 
 

Anwesend: 

 
CDU 

Matthias Itzwerth     

Kerstin Nowack     

Rüdiger Scholz     

Georg Karl Wollenhaupt     
 
SPD 

Peter Bay in Vertretung für Reiner Ludewigs   

Heike Bunde Stv. Vorsitzende   

Petra Haase     

Oliver Ruß     

 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Bettina Miserius    

Dr. Stefan Pausch     

Gerhard Wölwer     

 
BÜRGERLISTE 

Erhard T. Schoofs in Vertretung für Peter Viertel   
 
OP 

Manfred Heppner     

 
AfD 

Markus Michels     
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
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DIE LINKE 

Fatma Kisikyol     

 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Fouad El Allali     
 
Es fehlen: 

 
CDU 

Tim Feister Vorsitzender   
 
SPD 

Reiner Ludewigs     

 
BÜRGERLISTE 

Peter Viertel     
 
Beratende Mitglieder gem. § 58 Abs. 3 GO NRW: 

Karl-Josef Weißenfels     

 
 
Seitens der Verwaltung nehmen an der Sitzung teil: 

Marc Adomat Beigeordneter Dezernat IV   

Melanie Offermann Dezernat IV 

Manja Greger Dezernat IV   

Nelly Schreiner Betriebsleiterin Sportpark Leverkusen   

Dieter Scholz Sportpark Leverkusen   

Judith ter Borg Sportpark Leverkusen 
 
 
Gäste: 

Timo Lange-Gerhold Integritas   

Benedikt Rees Klimaliste Leverkusen   

Stefanie Schmidt Presse 
 

 
Schriftführung: 

Jana Hacke Sportpark Leverkusen   
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Öffentliche Sitzung 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rf. Bunde (SPD) eröffnet stellvertretend die 5. Sitzung des Betriebsaus-

schuss Sportpark Leverkusen (19. TA). Sie stellt fest, dass der Ausschuss 
nicht beschlussfähig ist, da die Anzahl der Ratsmitglieder gleich der Anzahl 

der sachkundigen Bürger ist. 
 
Rh. Scholz (CDU) äußert, dass der Ausschuss beschlussfähig werden könn-

te, wenn eine sachkundige Bürgerin/ein sachkundiger Bürger nicht an der 
Sitzung teilnehmen würde und dadurch die Anzahl der Ratsmitglieder die der 

sachkundigen Bürger übersteigt. Daraufhin erklärt sich Herr Heppner (OP) 
bereit, die Sitzung zu verlassen. 
 

Rf. Bunde (SPD) stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

Anschließend lässt sie über die Tagesordnung inkl. Nachtrag abstimmen. 
Hierzu stellt Rh. Scholz (CDU) den Antrag, TOP 5 „Audiovisuelle Übertra-
gung von Sitzungen der Fachausschüsse und der Bezirksvertretungen“ von 

der Tagesordnung zu nehmen, da der Betriebsausschuss hier nur beratend 
tätig sei. Rh. Schoofs (BÜRGERLISTE) widerspricht diesem Antrag, weil die 
Tagesordnung sehr kurz sei und man aufgrund der Erfahrungen in anderen 

Ausschüssen ohnehin von einer schnellen Entscheidung ausgehen könne. 
 

Rf. Bunde (SPD) lässt über den Antrag von Rh. Scholz (CDU) abstimmen. 
 
dafür:  11 (4 CDU, 3 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LIN-

KE) 
dagegen:    2 (1 BÜRGERLISTE, 1 AfD) 

Enth.:    2 (1 SPD, 1 FDP) 
  

 
2 Niederschriften 

  

 Rf. Bunde (SPD) erläutert folgenden Sachverhalt: 
 

Am 14.02.2020 hat die Gruppe FDP einen Antrag (Nr. 2020/3457) zum The-
ma E-Sport gestellt, der im Betriebsausschuss Sportpark Leverkusen beraten 
und entschieden wurde. Ende letzten Jahres, am 15.12.2020 hat die Fraktion 

einen ähnlich lautenden Antrag (2020/0285) gestellt, welcher im Betriebsaus-
schuss beraten und im Rat entschieden werden sollte.  

 
Das Beratungsergebnis des Betriebsausschuss Sportpark Leverkusen vom 
04.03.2021 lautete: 

 
„Die Verwaltung prüft die Umsetzung der Etablierung von E-Sport in Lever-

kusen. Dabei wird auf eine Differenzierung zwischen sportlichen und gewalt-
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verherrlichenden Spielen geachtet, d.h. gewaltverherrlichende Spiele werden 
nicht unterstützt. Zudem werden Vertreter des TSV Bayer 04 Leverkusen e.V. 
in den Betriebsausschuss Sportpark Leverkusen eingeladen, um über ihre 

Erfahrungen mit der Entwicklung einer E-Sport-Abteilung in einem gemein-
nützigen Verein zu berichten.  

 
Der Antrag der FDP-Fraktion wird vertagt, bis auf Landesebene Ergebnisse 
veröffentlicht werden, inwieweit E-Sport als Sportart anerkannt wird.“ 

 
Im Nachgang zur Sitzung stellte sich die Frage, warum die beiden ähnlich 

lautenden Anträge unterschiedliche Beratungswege haben. Nach Rückspra-
che mit dem Fachbereich Oberbürgermeister, Rat und Bezirke wurde festge-
legt, dass der Betriebsausschuss Sportpark Leverkusen den Antrag 

2020/0285 selbst beschließen kann. Hierzu ist es notwendig, dass er das 
damalige Beratungsergebnis als Beschluss bestätigt und eine weitere Bera-

tung und Entscheidung durch den Rat somit nicht mehr notwendig ist. 
 
Rf. Bunde (SPD) lässt über den o.g. Beschlussvorschlag abstimmen. 

 
dafür:  14 (4 CDU, 4 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 

FDP, 1 DIE LINKE) 
Enth.:    1 (BÜRGERLISTE) 
 

Anschließend stellt Rf. Bunde (SPD) die Niederschrift der Sitzung vom 
04.03.2021 zur Abstimmung.  

 
dafür:  14 (4 CDU, 4 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 

FDP, 1 DIE LINKE) 

Enth.:    1 (BÜRGERLISTE) 
  

 
3 „Weißbuch V der Sportstätten des Sportparks Leverkusen" 

- Nr.: 2021/0579 

  
 In verschiedenen Wortmeldungen wird die Verwaltung gebeten, zur weiteren 

Entwicklung der Sportplatzanlagen Birkenberg und Rheindorf sowie des Ge-
ländes des ehemaligen Freibades Auermühle Stellung zu nehmen.  
 

Zu den Sportplatzanlagen erläutert Herr Scholz (SPL), dass es für Rheindorf 
eine Studie zur Entwicklung des Gesamtgeländes gibt, welche in die weiteren 

Betrachtungen einfließt. Bezüglich des Birkenbergs liegt eine Konzeptstudie 
vor. Wie den Ausschussmitgliedern bekannt ist, hat sich der Sportpark Lever-
kusen mit der Sanierung des Terrassenhauses bereits bei einem Förderpro-

gramm beworben, leider jedoch keinen Zuschlag erhalten. Der Sportpark Le-
verkusen prüft weiterhin die Fördermöglichkeiten. Der Vorteil bei der Sport-

platzanlage Birkenberg besteht darin, dass die Sanierung in verschiedenen 
Teilabschnitten erfolgen könnte, was eine Reduzierung des Investitionsvolu-
mens für die einzelnen Förderanträge bedeutet. 
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Hinsichtlich des Geländes des ehemaligen Freibades Auermühle erläutert 
Frau Schreiner die aktuelle Beschlusslage, wonach das Gelände als Vorhal-
tefläche für Flüchtlinge dienen soll. Weitere Ratsbeschlüsse sehen eine kli-

nikaffine Nutzung und die Errichtung einer Kita vor. Die sportliche Nutzung 
des Geländes wurde aufgegeben, sodass für die Weiterentwicklung keine 

Sportfördermittel in Anspruch genommen werden können. Sie berichtet zu-
dem, dass derzeit Gespräche stattfinden, wie mit dem Gelände weiterverfah-
ren werden soll. 

 
Des Weiteren wird in verschiedenen Wortmeldungen die Notwendigkeit der 

Sanierung des Hallenbades Bergisch Neukirchen herausgestellt. Die Ableh-
nung des Förderantrages dürfe nicht dazu führen, dass die geplante Sanie-
rung nicht weiterverfolgt wird. Herr Scholz (SPL) betont das Interesse des 

Sportpark Leverkusen an der Sanierung des Bades, zum einen aufgrund der 
Notwendigkeit und zum andern, weil der Sportpark bereits Geld in die Pla-

nung investiert hat. Sollten keine Fördermittel akquiriert werden können, wird 
der Sportpark die Maßnahme im Wirtschaftsplan 2023/2024 berücksichtigen.  
 

Das „Weißbuch V der Sportstätten des Sportpark Leverkusen“ für die Jahre 
2021 - 2025 wird zur Kenntnis genommen. 

  

 
4 Jahresabschluss des Sportpark Leverkusen 2020 

- Nr.: 2021/0723 
  

 Beschluss zu Ziffer 1: 
 
Der Betriebsleitung des Sportpark Leverkusen wird Entlastung erteilt. 

 
dafür: 13 (4 CDU, 4 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 FDP, 1 DIE    

                       LINKE) 
Enth.:   2 (BÜRGERLISTE, AfD) 
 

Beschlussempfehlung an den Rat zu Ziffer 2: 
 

Wie Vorlage 
 
dafür: 13 (4 CDU, 4 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 FDP, 1 DIE  

                       LINKE) 
Enth.:   2 (BÜRGERLISTE, AfD) 
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5 Audiovisuelle Übertragung von Sitzungen der Fachausschüsse und der Bezirks-
vertretungen 
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 07.04.2021 

- m. Stn. v. 06.05.2021 
- Nr.: 2021/0639 

  
 Der Punkt wurde aufgrund des Beschlusses unter TOP 1 von der Tagesord-

nung abgesetzt. 

 

 
6 Bewegung im Quartier - Sport im Grünen - kostenfrei, gesundheitsfördernd, 

kommunikativ im Einklang mit der Natur 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2021 
- Nr.: 2021/0768 
  

 Es besteht Einigkeit darüber, dass die Idee hinter dem Antrag gut ist. Diskus-
sionen gibt es hinsichtlich der Ausgestaltung des Antrages, inwieweit er de-

taillierter hätte formuliert werden sollen oder inwiefern es gut ist, dass er rela-
tiv offengehalten wurde und darum einen Handlungsspielraum ermöglicht. Rf. 
Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) führt ergänzend zum vorliegenden Antrag 

aus, dass neben den erwähnten Sportgeräten auch Bolzplätze oder sog. 
Fußballkäfige in Leverkusen geschaffen werden sollten und benennt den 
Campus Opladen als positives Beispiel. 

 
Rh. Scholz (CDU) weist darauf hin, dass das Förderprogramm „Moderne 

Sportstätten 2022“ erweitert wurde und dem SportBund Leverkusen e.V. 
dadurch 500.000 € mehr zur Verfügung stehen, mit denen antragstellenden 
Vereinen derartige Maßnahmen bewilligt werden könnten. Er bittet um Ab-

stimmung zwischen SportBund und Stadtverwaltung, damit die Standorte für 
derartige Geräte möglichst adäquat festgelegt werden. 

 
Frau Schreiner erläutert, dass der Sportpark Leverkusen für die Unterhaltung 
der Sportplatzanlagen und Bäder zuständig ist, nicht jedoch für derart bean-

tragte Sportgeräte. Die Zuständigkeit hierfür liegt beim Fachbereich Stadt-
grün. Der Sportpark hat jedoch beispielsweise bei der Planung zur Sanierung 

der Sportplatzanlage in Quettingen auch Bewegungselemente vorgesehen, 
die vereinsunabhängig genutzt werden können.  
 

Rf. Bunde (SPD) lässt über den Antrag abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 

 
dafür:  14 (4 CDU, 4 SPD, 3 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD,  

1 FDP, 1 DIE LINKE) 
Enth.:  1 (BÜRGERLISTE) 
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Bericht des Dezernenten 
 

Es wird kein Bericht abgegeben. 
  

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 3/2021) 
  

Es werden keine Zusatzanfragengestellt. 
   

 
Rf. Bunde (SPD) schließt die Sitzung gegen 17:50 Uhr. 
 

 
gez. gez. 

______________________________ ______________________________ 
Rf. Heike Bunde 
stv. Vorsitzende 

  

Jana Hacke 
Schriftführerin 
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